

週報

令和 6 年 2 月 2 日
2023~2024年度 No.23

2023-24年度 国際ロータリーのテーマ

Rotary



世界に希望を生み出そう

国際ロータリー会長 ゴードンR.マッキナリー

プログラム

S A A 藤川 博士君

☆点 鐘

☆国歌斉唱「君が代」

☆ロータリーソング斉唱

「奉仕の理想」

☆四つのテスト唱和 職業奉仕委員会

☆ビジター紹介

☆ビジター訪問挨拶

☆誕生祝

☆食事懇談

☆会長の時間

☆幹事報告

☆委員会報告

①親睦委員会

・スマイルボックス報告

☆部内卓話

才津 喜彦君

☆点 鐘

現在会員					前々回の欠席者 (1/19)					1名		
本 日	出席	20名	欠席	2名	免除(a)欠席	2名	免除(b)欠席	3名	出席率	90.91%		
	前々回	出席	17名	MU	5名	免除(a)MU	2名	免除(b)MU	2名	修正出席率	95.65%	
月別出席率%	7	8	9	10	11	12	1	2	3	4	5	6
	本年度	72.26	83.66	87.66	84.78	89.40	90.22	92.55				
前年度	82.97	81.16	84.53	81.69	91.84	91.44	90.16	93.48	96.87	83.80	85.93	89.39

例会場 カンパーナホテル TEL(0959)72-8111
例 会 金曜日(12時30分~13時30分)
事 務 所 長崎県五島市末広町8-4
福江商工会議所内 TEL(0959)72-3108

会 長 平 村 和 弘
副 会 長 山 里 一 郎
幹 事 松 岡 孝 博
雑誌:会報委員長 寺 澤 信 義

ビジター

さいたま中央RC 木林 佑亮君

ビジター訪問挨拶

さいたま中央RC
木林 佑亮君



誕生祝

山口 裕之君(昭和50年1月27日生)

みなさんこんにちは。

本日は誕生祝い、誠にありがとうございます。
1月27日で49歳となり、福江ロータリークラブに入会して初めての誕生日を迎えました。

49歳という年齢は『死』と『苦』を連想させますので、あまりよくないことが起こるとよく言われますので、実際どうなのか調べてみました。

世界的な幸福度調査では、人生の幸福度はU字型を描くということが分かっており、その形の底に来るのが日本では49歳から50歳という記載が確かにありました。若い時の無理が体に顕在化してくる時期であるとか、理想と現実のギャップを目の当たりにして悩む時期とか、いろいろあるのかもしれない。しかし、私は何が起きようとも心が健康であれば何のそのだと思います。

先日、銀行が合併して以来初めての合同同期会がありました。人数は38名程度でしたが、みんな元気に楽しく話をし、お酒を酌み交わす姿を見て、幸福度が低い人など誰もいないように感じました。確実に年齢は重ねてますので慢心はできませんが、心を若く、健康に保ち、今後も仕事やゴルフ、そしてロータリー活動にも励んでいきたいと思っています。

補足になりますが、同期会の前半はゴルフコンペが喜々津CCであり、五島CC代表としてグロ

ス85で優勝してきたことを付け加えさせていただきます。

本日は誕生祝い、ありがとうございました。



会長の時間

会長 平村 和弘君

それでは会長の時間を始めさせていただきます。

明日2月3日は、皆様ご存じの通り節分です。私は何となく季節の変わり目の事なんだろうと思っていましたが、それ以上は分からないので、少し調べてみました。

節分とは雑節(ごっせつ・季節の移り変りをより適確に掴むために設けられた、特別な暦日のこと)の一つで、各季節の始まり立春・立夏・立秋・立冬の前日の事だそうです。節分とは「季節を分ける」ことも意味しています。江戸時代以降は、特に立春の前日をさすことが多いとの事です。

立春の前日としての節分に行われる風習としてはいくつかありますが、最も一般的といえる鬼払いの風習は、中国の風習を由来とする平安時代の追儺(ついな)、鬼遣(おにやらい)と呼ばれた宮中行事を元としているとされています。

節分といえば豆まきですが、「穀物には生命力と魔除けの呪力が備わっている」という信仰、または語呂合わせで「魔目(豆・まめ)」を鬼の目に投げつけて鬼を滅する「魔滅」に通じ、鬼に豆をぶつけることにより、邪気を追い払い、一年の無病息災を願うという意味合いがあるということです。

日付としては、一般には毎年2月3日ですが、常にそうではなく、1984年までは4年に1度の閏年2月4日でした。1985年から2020年までは2月3日でしたが、2021年から閏年の翌年は2月2日です。

本日は節分について少しお話をさせて頂きました。以上で会長の時間を終わります。

幹事報告

幹事 松岡 孝博君

【当クラブ関係】

- 本日例会終了後、第8回定例理事会を2階会議室で開催します。
- 新入会員の入会金の廃止の件で、本日例会終了前に協議会を行いたいと思います。
- 次週2月9日(金)に第4回60周年記念式典実行委員会を例会終了後、2階会議室で行いますので部会長、副部課長、委員の方は御出席よろしく申し上げます。

【地区関係】

- 長崎RCより休会のお知らせが届いています。
- 長崎北東RCより例会休会のお知らせが届いています。
- 長崎みなとRCより例会変更のお知らせが届いています。
- 国際ロータリー2740地区より、2024～2025年度会長エレクト・次期幹事研修セミナーの案内が届いています。

【地域関係】

- 福江地区安全なわが街づくり推進会議会長山田義隆さんより、2月巡視活動のご案内が届いています。

【その他】

- 財団室よりNEWS2月号が届いています。
- 2月のロータリーレートは、1ドル147円です。

委員会報告

出席報告

- ◆ 2月2日(欠席者メイクアップ)
張本 民雄君 山下 実君 寺澤 信義君
- ◆ 2月2日(免除(a)欠席者)
植松 郁雄君 中村 博義君
- ◆ 2月2日(免除(b)欠席者)
清瀧 誠司君 佐々野邦久君 吉田 泰之君
- ◆ 2月2日欠席者
坂井 成光君 宮脇 秀至君

親睦委員会

スマイル報告

- ◇ さいたま中央RC
木林 佑亮君 本日は、五島におじゃまさせていただいております。ロータリーの輪を広げさせていただければと思います。
- ◇ 山口 裕之君 本日は誕生祝いの品ありがとうございます。
- ◇ 才津 喜彦君 本日、卓話をさせていただきます。ご清聴よろしく申し上げます。
- ◇ 平村 和弘君 さいたま中央RCの木林佑亮さん、本日は遠方よりお越しいただきましてありがとうございます。
- ◇ 山里 一郎君 //
- ◇ 神之浦文彦君 //
- ◇ 西上裕一郎君 //
- ◇ 三村 剛孝君 //
- ◇ 松岡 孝博君 山口裕之さん、お誕生日おめでとうございます。
- ◇ 柳田 靖夫君 //
- ◇ 片山 雅文君 //
- ◇ 山下 克己君 //
- ◇ 橋本 武敏君 //
- ◇ 中村 栄治君 才津喜彦さん、本日の卓話よろしく申し上げます。
- ◇ 戸田 博之君 //
- ◇ 小畑 和男君 //
- ◇ 有川 真史君 //
- ◇ 藤川 博士君 //

合計 19,000円
通算合計 427,000円

部 内 卓 話

才津 喜彦君



橋本プログラム委員長より卓話のプログラムでは4月の予定でしたが、事情により本日2月2日に卓話をやらしてもらえないかという連絡がありました。私もプログラム委員長の経験があり、地味ではありますが、なかなか大変な役職だというのはわかっていましたので、もちろん即答で引き受けさせて頂きました。それでは、卓話を始めさせて頂きます。

2020年頃から始まった新型コロナウイルス感染症も、昨年5月8日よりインフルエンザと同類の「5類感染症」に移行し、完全ではありませんが元の生活に戻ってきているような気がしています。今でも、コロナ禍の時の事を思い出すとゾッとすることがあります。特に緊急事態宣言の時などは夜の店がどこも開いておらず、電話が1本も鳴らない状況が続き19:00で会社を閉めたことも多々ありました。また、昼間も病院や買い物などの外出も最低限しか動かず、今になってみればいい思い出といったら語弊があるかもしれませんが、その当時はいつまで続くかわからないこの状況に「このままだと会社もたん」と思い、最悪の状況が夢に出てきた事もありました。2022年のゴールデンウィークには、運転士から初めて新型コロナウイルス感染者が出ました。マニュアルに沿って九州陸運局長崎運輸支局に報告をし、「一般社団法人全国ハイヤー・タクシー連合会」が定めるガイドラインと五島保健所の指導の下、1日営業を中止し、事務所、車庫、営業車を従業員全員で消毒しました。また新型コロナウイルスに感染した運転士が担当していた車は、専門の業者の人が防護服を着て消毒しました。1日営業を休んだ事、消毒をしているところを近所の人に見られていた事で次の日から営業ができるのか心配した事、次の日の朝、いつものように電話が鳴り無事営業が続けられた時の事、本当に今でも鮮明に覚えています。そしてコロナ禍の中、1人の退職者も出ず

に働き続けてきてくれた運転士さん達に本当に感謝しています。

その運転士さん達ですが高齢化で、どの業種でも同じかとは思いますが、従業員不足に私の会社も直面しています。平均年齢60代後半、定年を70歳まで引き延ばし、定年過ぎても同条件で再雇用し、もう少しで後期高齢者という運転士もいるというのが現状です。50代はまだまだ若手で、何を隠そう代表である私が一番の若手なのです。70歳過ぎても頑張ってもらっている運転士さん達が退職してしまうと、一気に運転士不足になるのは目に見えています。

この中で、長崎県タクシー協会が制作したタクシードライバー募集のCMを見られた方はいらっしゃいますか？昨年の12月から長崎の民放4局で放送されています。道路交通法の一部改正により令和4年5月13日から、普通免許取得から3年しないと受けられなかった二種免許の受験資格が緩和され、「受験資格特例教習」を修了することにより、年齢が19歳以上で、且つ、普通免許等を受けていた期間が1年以上であれば受験が可能となります。CMを見て、じゃあすぐに・・・とはいかないでしょうが、タクシードライバーは地域貢献できる仕事です。

「車の運転が好きな方」「お客様に感謝される仕事がしたい方」「成果をしっかり評価してほしい方」、是非とも一言お声かけして頂きたいと思っています。

また、昨年末ぐらいからニュースなどで話題になってきているのが、「ライドシェア」の問題です。ライドシェアとは、「一般ドライバーが自家用車を使って有償で乗客を送迎すること」で、日本では「白タク」行為として道路交通法で原則として禁止されています。この「ライドシェア」が、今年の4月から既存のタクシー会社が運転手教育・運行管理・車両の整備管理・運行責任を担うことでタクシー不足の地域や、時間帯に限って大幅に解禁になるということです。神奈川県では三浦市で、いち早くタクシー会社と協力しながら5月から8ヶ月間、夜間に「神奈川版ライドシェア」実証実験を行う予定になっています。

世界の調査では、ライドシェアの市場規模は2030年迄に世界のタクシー市場の3倍にも成長すると予想されてもいます。が、その一方で海外では一度は導入したがライドシェアとタクシーとの間で運賃の引き下げ競争が起き、タクシー業への圧迫、運転者の賃金や労働環境のさらなる悪化が進み、導入を禁止する国も出てきているのも事実

です。タクシー会社以外が「ライドシェア」に参入できる全面解禁については、6月頃をメドに国が考え方を示す予定になっています。

五島市に限ってのことですが、現在タクシーで使用しているガス会社が2026年5月末を持ってオートガス事業の終了が決定しています。所有数13台中オートガス車がまだ6台あり、あと2年で6台乗り換えの必要があります。一昔前では乗り換えは新車購入が当たり前でしたが、今では購入がリースに変わり、新車の納車に時間がかかることで中古車を入れるのも当たり前ようになってきています。最近では中古車も品薄で価格が高騰してきており、これはかなりの設備投資になりそうです。

何かと頭を抱えさせられる問題が多く、「希望の灯」がなかなか見えないタクシー業界ではありますが、このような時こそ目の前の出来ることを一つひとつやって行くしか方法はないと考えるようになりました。決して開き直っているわけではありませんが、一つひとつ大事に行動してまいります。

急に話は変わりますが、去年はよく有名ミュージシャンが亡くなったなああと、ふと思うことがありました。

昨年度、会長の時間でも話をした1月にはYMOのドラム高橋幸宏さん、同じくYMOの「世界のサカモト」「教授」こと坂本龍一さん、「博多めんたいロックの雄」シーナ&ロケッツのギタリスト鮎川誠さん、10月にはアリスのメンバーで、ソロでは「昴」などの名曲を生み出した谷村新司さん、「ダンシング・オールナイト」で有名なハスキーボイスのもんたよしのりさん、「シルエット・ロマンス」などのヒット曲で知られる大橋純子さん、20代カラオケでよく歌った「愛は勝つ」のKANさん、年末には「雨の慕情」「舟唄」などのヒット曲で知られ、「演歌の女王」と呼ばれた八代亜紀さんも亡くなりました。また私と同年代で、よく聞き影響を受けたバンドマンも亡くなりました。

2月には、90年代に社会現象を巻き起こしたロックバンド「Hi-Standard」ドラムの恒岡章さん(51歳)。東日本大震災から1年半を経て、2012年に仙台で行われた「Air Jam2012」Liveはもちろんです。地震や津波の被害の跡、今でも鮮明に覚えています。

10月には、ヴィジュアル系バンドの先駆け「BUCK-TICK」のボーカル櫻井敦司さん(57歳)が、10月19日に開催されていたLive中に倒れ会場から救急搬送されましたが、数時間後に帰ら

ぬ人となってしまいました。

そして最後に、11月には元「THEE MICHELLE GUN ELEPHANT」「The Birthday」のヴォーカルのチバユウスケさん(55歳)が、4月に「食道癌」と診断され療養を公表したばかりでした。昨年大ヒットした映画「THE FIRST SLAM DUNK」のオープニング曲を担当し、「THEE MICHELLE GUN ELEPHANT」時代には、テレビ朝日ミュージックステーションに出演し、同じ日に出演していたロシアの女性デュオ「t. A. Tu」が歌う番になっても控室から出てこずドタキャンした時、その穴埋めでセットも照明もない中、生放送リハーサルなしの一発演奏で披露した「デッドマンギャラクシーデイズ」、Liveバンドにしか出来ないまさに神回でした。

本人たちは亡くなってしまいましたが、楽曲はいつまでも生き残っていきます。引き続き、私の「希望の灯」を灯し続けてくれるであろう楽曲たちを聞き続けていきたいと思っています。

このままで終わったらしみりとなってしまいそうなので、「アレ」をやりたいと思います。久しぶりにお付き合いください。

今週の「来たらオイシイイチオシ馬」ではなく、今日は「今年活躍しそうなイチオシ騎手」をお贈りしたいと思います。

早速ですが、「今年活躍しそうなイチオシ騎手」は田口貫太騎手です。2003年12月10日、岐阜県生まれの20歳です。父母ともに笠松競馬場の元騎手で、父は現在調教師をやっています。幼少期は野球少年でプロ野球選手になるのが夢でしたが、2017年の日本ダービーを現地観戦し、スワーヴリチャードの走りに感銘を受け騎手を目指すようになったそうです。2018年の競馬学校受験は不合格でしたが、1年間三田馬事公苑に住み込みで働きつつ定時制高校に通い、翌年2019年の競馬学校受験に見事合格。2023年に騎手免許を取得し、同年の3月4日にデビュー、3月26日に初勝利、8月には初の重賞騎乗、10月14日にはG I競争への騎乗が可能になる31勝をクリアし、12月10日に行われたG I阪神ジュベナイルフィリーズに騎乗しました。2023年は通算35勝を挙げ、J R A賞最多勝利新人騎手・中央競馬関西放送記者クラブ賞を受賞しました。

田口貫太騎手は何より愛嬌のある顔をしており、1度見たら忘れないと思います。あとで写真を福江ロータリークラブLineの方にアップしておきます。

しかし田口貫太騎手は外見だけではなく、しっ

かりとした技術を兼ね備えた騎手で、新人騎手は斤量にハンデがあり軽ハンデを活かして逃げ先行する騎手が多いのですが、田口貫太騎手はしっかりと脚をため、馬を追える騎手なのです。先々は、世代を代表する騎手になるであろうと期待しています。その期待の表れか今週土曜日、京都競馬場で12レース中8レース騎乗、日曜日も京都競馬場12レース中10レース騎乗予定になっています。

馬券を買う際、田口貫太騎手に注目して買ってみてはいかがでしょうか。田口貫太騎手が「希望の灯」を見せてくれるかもしれません。

つたない卓話になってしまいましたが、以上で終わりたいと思います。ご清聴ありがとうございます。